

# プロアクティブ(未然防止)

生徒指導部通信  
No.2(5月号)  
令和6年5月24日

早いもので4月から学校生活が始まり、約2か月が過ぎようとしています。時の流れの早さには毎回驚かされています。特にゴールデンウィークなんて、休日がいよいよ始まった！と一息ついていたら、ふと気づくと「もう明日から学校が始まる…」「明日から仕事だ…」と5月6日に肩を落としながら夕焼けの空を仰いだのは、きっと私だけではないはずです。

現在の生徒の学校での様子は、新年度が始まった4月に漂っていた緊張感もほぐれ、良い意味でも悪い意味でも学校生活に慣れ始めています。全体的に遅刻や欠席が少しずつ増えたり、授業中に集中できていなかったりする様子、慣れからくる校則違反等もちまらほら見受けられます。この5月は「5月病」という言葉がある通り、精神的にストレスがかかりやすくなる時期であり、新しい環境に慣れて緊張感がなくなり、怠惰になりやすくなる時期でもあります。ぜひ保護者の方々には心身ともに自身の健康に留意されながら、ご家庭でも生徒の様子を、会話を通してお聞きになり、お子様の心身のサポートに尽力していただければ幸いです。



## ○未然防止のための「全校終礼」の実施

ゴールデンウィークが明け、生徒も職員も足取りが重かったであろう5月7日(火)に全校終礼を実施し、本校生徒指導主事が全校生徒に対し、5月という時期を全員で乗り越えるべく、以下の4点を話しました。

### ①全校終礼を実施する目的について

今年度の生徒指導部が大切にしている「プロアクティブ(未然防止)」の観点から、前々から計画をしていました。全校終礼と聞くと「誰が悪いことしたのではないか」「全員怒られるのではないか」と思い、心配そうに体育館に入場する生徒もいましたが、今後起こりうるトラブルの周知や注意喚起、悩みの相談窓口の再周知のために実施をしました。

### ②5月という時期の怖さ「一人で悩みを抱えないで」

本誌の冒頭でも触れたように、5月は精神的なストレスがかかりやすい時期であり、日本の自殺者数の数を月別に見ても、**5月が最も多い現状**です。そのような中、生徒の悩みや不安、ストレスを少しでも緩和するべく、「大人でもきついと思うから、自分一人だけきついのでは…」**と思ひ悩むことはない」「きついと思ったときは必ず誰かを頼り、一人で抱え込まない」**などの話をしました。本校にも相談ポストやカウンセリング、学校生活アンケート、職員の見守りや面談の実施など、生徒支援のための多くの取り組みを行っています。



### ③SNSのトラブルの怖さ「デジタルタトゥー・匿名性」

生徒にとってスマホは、切っても切り離せないほど、なくては困るものであり、コミュニケーションのツールの代表格になっています。特にSNS(インスタグラム・TikTok・LINEなど)については、アカウントを持っていない生徒はいないのでは?と思うほど、ほとんどの生徒の日常の一部と化しています。そのような中で起こるトラブルの例を生徒と共有し、適切に使用・利用できるように注意喚起を行いました。

### ④いじめ、ダメ絶対!「心の傷の可視化」

今年度生徒指導部が最も力を入れて取り組むと約束した「いじめ防止」について、紙を用いながら全校生徒と確認し合いました。どのような話だったか、ぜひお子様に尋ねてみてください。簡潔に言うと「**言葉や文字などによって傷ついた心は、謝罪を受けたり時間を要したりして元に戻ったように見えるが、実は完璧に元には戻れない。それほど言葉は重いものである。**」という内容です。全校終礼後、多くの生徒から印象に残ったと声をかけられ、私も自分が発する言葉に責任を持たなければいけないと、身が引き締まる思いになりました。

## ○令和6年度「生徒総会」の実施

5月9日(木)に生徒総会を実施しました。全校生徒でより良い学校を目指すために、事前にクラスで議論した内容を持ち寄り、学校に対する要望や意見について話し合いました。議長を務めた3年生の円滑な進行により、生徒総会は無事終了しました。承認された議案もあれば不承認の議案もあり、全員がきちんと話を聞き、考えていることが伝わってきました。今後、承認された議案は関係各所から回答が出され、今年度1年間をかけて、改善に向かいます。



## ○令和6年度「交通安全教室」の実施

5月15日(水)1限目に日本損害保険協会より外部講師をお招きして「自転車事故と損害保険の役割」と題して「令和6年度交通安全教室」を実施しました。自転車に乗る上で知っておかなければならない知識や交通ルール・モラルについて、万が一事故を起こした、事故にあった場合の対処法など、約50分間の講演でした。講演中の生徒の様子は、事前に配布された資料をみながら講師の話をしっかり聞くことができていました。途中でクイズ形式で問われた際も、挙手をして主体的に参加する生徒が多く、講演会後に講師の方から参加態度についてお褒めの言葉をいただきました。

本校も多くの自転車通学者・原付バイク通学者がいますが、交通マナーやモラルの遵守については課題があります。本校生徒には自転車や原付バイクを利用する場合、被害者にも加害者にもなりうることを、命にかかわることを改めて再確認できたのではないのでしょうか。ぜひご家庭でも、ご指導ください。



## ○今後の計画

- |          |                                    |
|----------|------------------------------------|
| 5月27日(月) | 服装頭髪検査(事前の確認をお願いします)               |
| 6月5日(水)  | 創立記念日・創立記念行事                       |
| 10日(月)   | 午前:授業、午後:文化祭準備                     |
| 11日(火)   | 文化祭準備(終日) ※~13日(木)まで               |
| 14日(金)   | 文化祭1日目(午前:ステージ発表、午後:準備)            |
| 15日(土)   | 文化祭2日目(一般公開) ※17日(月)代休             |
| 20日(木)   | 考査前学習会 ※~25日(火)まで                  |
| 26日(水)   | 携帯ネット安全教室講演会(保護者の参加可、案内文書は後日配布します) |
| 27日(木)   | 1学期期末考査 ※~7月2日(火)まで                |

